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把 各 方 交 易 置 于 阳 光 之 下 ， 不 良 交 易 就 会 无 处 遁 形 ， 完 善

基 础 设 施 势 在 必 行 。 应 该 加 快 建 立 二 手 房 信 息 交 易 平 台 ， 补 齐

基 础 设 施 短 板 ， 以 促 进 行 业 规 范 健 康 发 展 。

深圳的夏女士花 4150 万元买了深圳市

南山区的一套房产，并向中介机构中原地

产 支 付 中 介 服 务 费 33.2 万 元 。 事 后 却 得

知，卖家仅收取了购房款 3900 万元。夏女

士认为，中介吃走了 250万元差价，她要求

拿回这部分。此事披露后，迅速登上热搜。

应 该 明 确 ， 中 介 “ 吃 差 价 ” 是 违 规

的。《房地产经纪管理办法》 明确，房地产

经纪机构和房地产经纪人员不得有如下行

为：根据对交易当事人隐瞒真实的房屋交

易信息，低价收进高价卖 （租） 出房屋赚

取差价。

对于涉嫌违规“吃差价”，涉事方作了

回 应 。 中 原 地 产 撇 清 了 与 这 笔 差 价 的 关

系 ， 认 为 自 己 正 常 收 取 中 介 费 ， 与 拿 到

250 万元的深安房地产无任何关系，不违

规。原来整个事件中，除买卖双方和中原

地产三方之外，还有个“第四方”——深

圳深安房地产代理有限公司。深安公司承

认自己拿到 250 万元的事实，但声称自己

未参与房屋买卖的中介业务，250 万元是

其为卖家做软装设计、装修等的“策划服

务费”，同样合理合法。

深安公司收 250 万元的行为是吃了差

价吗？深安公司即使对房屋做软装设计和

推广，需要 250 万元那么多吗？尽管深安

公司的确可能对房屋进行美化改造，花费

也十分有限，实际上都是为其作为中介机

构的吃差价行为打掩护。同时，深安公司

以策划服务之名行中介之实，以策划服务

为由绕开有关政策条文和监管。如将深安

公司的“策划服务”认定为中介行为，则

佣金应对买方和卖方透明。深圳市房地产

中 介 协 会 发 布 的 《关 于 实 施 “ 佣 金 透 明

化”要求的通知》 规定，房地产中介机构

提供中介服务，应就服务项目、计费依据

与标准及各方应付佣金及其税费分担等，

明确告知交易双方，不得“背靠背”，刻意

隐瞒牟取不正当利益，或与一方当事人串

通，损害另一方当事人利益。因此，深安

公司同样可能涉嫌违规。

不过，也有律师认为，买家委托中原

地产买房，卖家为更快卖房，找另一家中

介机构深安公司提供策划和软装服务，深

安公司收取委托合同中规定应得的 250 万

元报酬，过程中并不存在问题。

中介机构的行为是否违规，夏女士能

否要回 250 万元，广大购房者期待定论。

深圳市房地产中介协会曾在接受采访时表

示 ， 深 安 公 司 与 业 主 所 签 订 策 划 代 理 协

议，以及业主支付给深安公司的 250 万费

用尚无定论，需从法律层面判断。

有时候，违规与创新发展，可能仅仅

是一步之遥。在其他国家，对于中介为了

促成交易，帮助卖房者进行包装、装修、

推广等提高房屋价值并收取佣金的中介服

务模式早已有之。只不过，这样的操作建

立在阳光透明的基础之上，并且遵守相应

行业规范。

面对国内这类涉嫌打擦边球的行为，

有关部门应尽快补上监管漏洞。中介行业

的规范发展，还有赖于主管部门通过行政

规章等形式，进一步明确中介服务机构的

行为边界，对于确实不利于房地产市场稳

定发展，损害买卖双方利益的行为，应予

以明令禁止。

把 各 方 交 易 置 于 阳 光 之 下 ， 不 良 交

易 就 会 无 处 遁 形 ， 完 善 基 础 设 施 势 在 必

行 。 目 前 我 国 二 手 房 交 易 推 行 的 仍 然 是

双 边 代 理 ， 即 中 介 服 务 人 员 既 为 卖 家 服

务 ， 也 为 买 家 服 务 。 为 促 成 交 易 ， 中 介

服 务 人 员 也 常 常 利 用 信 息 不 对 称 操 纵 交

易 价 格 。 如 果 官 方 二 手 房 信 息 交 易 平 台

更 加 完 善 ， 买 方 和 卖 方 对 于 交 易 价 格 都

能做到心中有数，“吃差价”的行为就会

大 大 减 少 。 正 如 不 少 业 内 人 士 呼 吁 的 那

样，应该加快建立

二手房信息交易平

台，补齐基础设施

短板，以促进行业

规范健康发展。

10 月 12 日，宁德时代发布公告，

控股子公司广东邦普循环科技有限公

司及其控股子公司拟在湖北省宜昌市

姚家港化工园田家河片区投资建设邦

普一体化电池材料产业园项目，项目

投资总金额不超过人民币 320 亿元。

宁德时代这笔大投资，引发市场热议。

这并不是宁德时代在电池回收领

域的初次布局。早在 2013 年，宁德时

代便已通过收购邦普循环，涉足电池

回收业务；2018 年，还与上汽集团达

成战略合作，共同推进新能源汽车动

力电池回收再利用。

这也并不是宁德时代一家独有的

布局。今年下半年，LG 能源、SK 创

新、三星 SDI、特斯拉、国轩高科、亿纬

锂能等纷纷入场动力电池回收行业。

是什么原因让产业链公司积极布

局动力电池回收？在近日召开的中国

电动汽车百人会 2021 第三届全球新

能源与智能汽车供应链创新大会上，

中汽数据有限公司资深主管王攀一语

道破：“近段时间，原材料价格上涨趋

势迅猛，我国钴、镍、锰对外依存度超

过 90%，未来整个动力电池的产量还

会增高，势必需要通过电池的回收利

用弥补前端资源的紧缺。”

锂电池的上游原材料镍、钴、锂等

贵金属价格波动的剧烈超出预期。截

至 10 月 8 日，国内现货钴的价格已从

去年 4 月不到 24 万元/吨的价格上涨

至逾 38 万元/吨，涨幅近 60%。锂原料

价格涨幅更为惊人，据 SMM 现货均价

显示，截至 9 月底，碳酸锂的价格在一

个 月 内 上 涨 了 50% ，价 格 逼 近 19 万

元/吨，而今年年初时其价格仅为 5.7万元/吨，涨幅达到 233%。

供需矛盾的加剧，引发产业链上下游对动力电池回收的关

注。根据国家规定，动力电池容量衰减至额定容量的 80%以下，

就要面临退役、被强制回收，而最早一批新能源汽车配备的动力

电池已处于退役期。2020 年我国动力电池退役量高达 20 万吨

（约 25GWh），预计 2025 年后，每年退役电池数量增长将超百万

量级。电池的回收利用将成为一片新的蓝海市场。

政策层面频频为动力电池回收助力。7 月初，发改委印发

“十四五”循环经济发展规划的通知，该规划对动力电池回收利

用溯源管理体系、梯次利用作出重要指导；8 月，工信部等五部

门印发《新能源汽车动力蓄电池梯次利用管理办法》，生态环境

部发布《废锂离子动力蓄电池处理污染控制技术规范（试行）》，

规范指导废锂离子动力蓄电池处理过程。

目前，从动力电池回收行业本身来看，工信部 2018 年、2021

年分别发布两份电池综合利用白名单，合计 27 家企业，行业格

局初现。“我们现在通过梯次利用和再生利用可以使电池成本降

低 20%以上。”江苏华友循环科技有限公司总经理鲍伟认为，任

何工厂降低 10%的成本都是非常难的事情，但通过再生资源循

环板块的努力，能做到这个目标。中国是全球唯一花钱收退役

电池的国家，通过湿法冶金、梯次利用实现了很好的增值作用。

“可以看到电池企业和整车企业都在积极布局电池产业链，

从矿产开始一直到资源回收都在做积极布局。”中国电子科技集

团公司第十八研究所研究员肖成伟表示，中国动力电池企业积

极参与全球竞争、布局海外设厂，无论是从降低成本，还是从碳

排放角度来看都有益处。

大到多件套的床上用品大到多件套的床上用品、、沙发用布沙发用布、、功功

能性遮阳帘能性遮阳帘，，小到毛巾小到毛巾、、浴巾浴巾、、拖鞋以及纺织拖鞋以及纺织

工艺品⋯⋯家纺产品装点丰富着人们的家工艺品⋯⋯家纺产品装点丰富着人们的家

居生活居生活。。随着外部环境变化随着外部环境变化，，消费者对于家消费者对于家

纺产品的需求不断提升纺产品的需求不断提升，，家纺产业应积极把家纺产业应积极把

握消费市场新趋势握消费市场新趋势，，有效应对原料有效应对原料、、用工等用工等

问题带来的困难和挑战问题带来的困难和挑战，，进一步加快产业进一步加快产业

升级升级。。

日前举行的日前举行的 20212021 年中国国际家用纺织年中国国际家用纺织

品及辅料品及辅料（（秋冬秋冬））博览会博览会（（以下简称以下简称““家纺家纺

展展”），”），展出了十二大家纺品类展出了十二大家纺品类，，集中展示了集中展示了

中外家纺制造品牌的硬实力中外家纺制造品牌的硬实力。。且随记者走且随记者走

进展会深入观察进展会深入观察，，家纺产业如何提升技术水家纺产业如何提升技术水

平平、、开拓商贸新渠道开拓商贸新渠道、、寻求新商机寻求新商机？？

新技术新技术 着力以质取胜着力以质取胜

2700027000 平 方 米 的 展 览 面 积平 方 米 的 展 览 面 积 ，，容 纳 了 近容 纳 了 近

60006000 家参展商家参展商，，中间不乏纤维纱线企业的中间不乏纤维纱线企业的

身影身影。。近近 450450 家纤维纱线展商分布在创意家纤维纱线展商分布在创意

花式纱花式纱、、奢华羊绒纱奢华羊绒纱、、品质毛纱品质毛纱、、绿色麻纱绿色麻纱、、

功能化纤和海外纱线展区功能化纤和海外纱线展区，，生动诠释了家生动诠释了家

纺 产 业 源 头纺 产 业 源 头““ 科 技科 技 、、时 尚时 尚 、、绿 色绿 色 ””的 全 新的 全 新

定位定位。。

在杭州高烯科技有限公司展区在杭州高烯科技有限公司展区，，公司主公司主

推的石墨烯康护纤维吸引了众多参展客户推的石墨烯康护纤维吸引了众多参展客户

关注关注。。石墨烯多功能复合纤维涵盖多种功石墨烯多功能复合纤维涵盖多种功

能能，，可广泛用于服装可广泛用于服装、、家纺等领域家纺等领域。。高烯科高烯科

技创始人高超介绍技创始人高超介绍，，从一块石墨到一身衣从一块石墨到一身衣

衫衫，，高烯科技攻克了单层氧化石墨烯从制备高烯科技攻克了单层氧化石墨烯从制备

到应用的技术难题到应用的技术难题，，为纺织原料提供了为纺织原料提供了““产产

学研用学研用””一站式健康解决方案一站式健康解决方案。。

维纶性能接近棉花维纶性能接近棉花，，有有““合成棉花合成棉花””之之

称称，，是现有合成纤维中吸湿性最大的品种是现有合成纤维中吸湿性最大的品种。。

中国石化旗下所属材料中国石化旗下所属材料、、化纤企业负责人介化纤企业负责人介

绍绍，，客户对其涤纶客户对其涤纶、、维纶维纶、、乙纶乙纶、、碳纤维碳纤维、、功能功能

高新技术纤维等产品很感兴趣高新技术纤维等产品很感兴趣，“，“11 公斤维公斤维

纶可替代纶可替代 66 公斤石棉公斤石棉。。维纶不仅可用于外维纶不仅可用于外

科手术缝线科手术缝线、、衣料衣料、、自行车轮胎帘子线自行车轮胎帘子线、、过滤过滤

材料材料，，还有多种工业用途还有多种工业用途”。”。

本届家纺展本届家纺展，，不少纤维纱线企业抱团参不少纤维纱线企业抱团参

展展。。山东省德州市夏津县共有棉纺织企业山东省德州市夏津县共有棉纺织企业

197197 家家，，纺纱规模达纺纱规模达 220220 万纱锭万纱锭，，全县全县 7070%%的的

棉纺企业拥有先进自动化生产设备棉纺企业拥有先进自动化生产设备，，此次共此次共

有有 1515 家纺织企业组成夏津展团家纺织企业组成夏津展团。。在沛县展在沛县展

团展区团展区，，展出了当地企业最新纤维纱线展展出了当地企业最新纤维纱线展

品品，，其中其中，，江苏金荣泰新材料科技有限公司江苏金荣泰新材料科技有限公司

生产的生产的““华丝华丝””品牌莱赛尔纤维引起关注品牌莱赛尔纤维引起关注。。

据介绍据介绍，，该企业年产该企业年产 3030 万吨莱赛尔纤维万吨莱赛尔纤维，，项项

目总投资约目总投资约 121121 亿元亿元，，目前一期年产目前一期年产 33 万吨万吨

莱赛尔纤维项目莱赛尔纤维项目 AA 线已于去年线已于去年 66 月份投产月份投产，，

BB 线正在筹备中线正在筹备中。。

新疆展团相关负责人表示新疆展团相关负责人表示，，当前新疆纺当前新疆纺

织产业由织产业由““以量取胜以量取胜””转为转为““以质取胜以质取胜”，”，纺织纺织

企业纷纷以生产高质量产品企业纷纷以生产高质量产品，，提高产品附加提高产品附加

值为目标值为目标。“。“家纺企业应紧随时代趋势家纺企业应紧随时代趋势，，不断不断

创新发展创新发展。”。”中国纺织工业联合会原会长杜中国纺织工业联合会原会长杜

钰洲如是说钰洲如是说。。

““在新格局下在新格局下，，家纺展充分发挥平台作家纺展充分发挥平台作

用和零距离接轨下游市场的用和零距离接轨下游市场的‘‘全品类一站全品类一站

式式’’优势优势，，从源头为全球纺织产业链注入新从源头为全球纺织产业链注入新

活力新动能活力新动能。”。”中国纺织工业联合会副会长中国纺织工业联合会副会长

杨兆华说杨兆华说。。

新模式新模式 线上线下发力线上线下发力

““每块布料都有专属二维码每块布料都有专属二维码，，扫码即可扫码即可

自助下单自助下单。”。”华尔泰国际纺织有限公司董事华尔泰国际纺织有限公司董事

长徐博华表示长徐博华表示，，本届家纺展华尔泰打造智能本届家纺展华尔泰打造智能

展区展区，，客户可通过扫描二维码进入每块布料客户可通过扫描二维码进入每块布料

的专属页面的专属页面，，浏览关于布料的全部信息浏览关于布料的全部信息。。

““往年家纺展往年家纺展，，导购员要同时接待好几导购员要同时接待好几

批客户批客户，，难免有疏漏难免有疏漏。。今年我们推出扫码自今年我们推出扫码自

助下单助下单，，不仅减轻了导购压力不仅减轻了导购压力、、方便客户了方便客户了

解产品解产品，，还可通过系统后台关注页面浏览数还可通过系统后台关注页面浏览数

据据，，估算备货范围和规模估算备货范围和规模，，提高发货效率提高发货效率。”。”

徐博华说徐博华说。。

今年家纺展今年家纺展，，企业的创新营销模式不胜企业的创新营销模式不胜

枚举枚举。。展会的线上商业配对平台展会的线上商业配对平台——““家纺家纺

展云展会展云展会””进行了升级改版进行了升级改版。“。“今年线上展会今年线上展会

突出商贸配对功能突出商贸配对功能，，将线上优势与线下结将线上优势与线下结

合合，，利用展会多年积累的买家数据库利用展会多年积累的买家数据库，，精准精准

邀约传统买家邀约传统买家，，实现线上线下同步观展实现线上线下同步观展，，以以

实现促进家纺市场快速恢复实现促进家纺市场快速恢复。”。”杨兆华说杨兆华说。。

今年今年，，展会现场继续举办云展会直播展会现场继续举办云展会直播，，

并推出海外买家线上配对活动并推出海外买家线上配对活动，，帮助国际家帮助国际家

纺行业从业者面对面交流纺行业从业者面对面交流，，跨时空对接跨时空对接。“。“软软

装设计师带您云逛展装设计师带您云逛展””活动活动，，从设计师角度从设计师角度

解析产品解析产品、、指导软装搭配等指导软装搭配等，，向家居企业展向家居企业展

示家纺参展企业展品及设计理念示家纺参展企业展品及设计理念，，实现零距实现零距

离云逛展离云逛展。。

““线上活动帮助参展企业拓展了商贸渠线上活动帮助参展企业拓展了商贸渠

道道，，我们在线下展区更要将行业最新技术和我们在线下展区更要将行业最新技术和

产品展示出来产品展示出来。”。”创明遮阳科技有限公司负创明遮阳科技有限公司负

责人苏林军告诉记者责人苏林军告诉记者，，作为一家致力于提供作为一家致力于提供

窗帘遮阳行业全产业链产品及服务的公司窗帘遮阳行业全产业链产品及服务的公司，，

创明率先向数字化和自动化转型迈进创明率先向数字化和自动化转型迈进。。

““我们不仅研发生产了最新款的罗马我们不仅研发生产了最新款的罗马

帘帘、、卷帘卷帘、、百叶帘等产品百叶帘等产品，，还率先实现窗帘轨还率先实现窗帘轨

道控制系统的电机道控制系统的电机、、芯片等核心技术国产化芯片等核心技术国产化

应用应用，，摆脱了过去依赖进口的限制摆脱了过去依赖进口的限制。”。”苏林军苏林军

表示表示，，公司生产的窗帘轨道可通过连接智能公司生产的窗帘轨道可通过连接智能

手机对各种窗帘手机对各种窗帘

产品进行控制产品进行控制。。

杨 兆 华 表 示杨 兆 华 表 示 ，，近 几近 几

年 窗 帘 布 艺 企 业 纷 纷 增 加年 窗 帘 布 艺 企 业 纷 纷 增 加

缝制生产设备缝制生产设备，，窗帘加工缝制环窗帘加工缝制环

节日趋规范化节日趋规范化、、标准化标准化，，使窗帘产品品使窗帘产品品

质得到保证质得到保证，，改善了行业加工质量参差不齐改善了行业加工质量参差不齐

的问题的问题，，生产效率和品质得到显著提升生产效率和品质得到显著提升。。与与

此同时此同时，，整个行业的设计创新能力明显加整个行业的设计创新能力明显加

强强，，自动化自动化、、信息化水平不断升级信息化水平不断升级，，两化融合两化融合

步伐加速步伐加速，，成品自动连续化生产取得跨越式成品自动连续化生产取得跨越式

发展发展，，这些都为家纺行业高质量发展提供重这些都为家纺行业高质量发展提供重

要支撑要支撑。。

大连东立工艺纺织品有限公司营销部大连东立工艺纺织品有限公司营销部

副总经理卫丽梅告诉记者副总经理卫丽梅告诉记者，，今年东立工艺的今年东立工艺的

出口形势大好出口形势大好，，超过往年水平超过往年水平，“，“一方面得益一方面得益

于东立的产品质量有保障于东立的产品质量有保障，，另一方面东南亚另一方面东南亚

地区受疫情影响地区受疫情影响，，导致订单转移到中国导致订单转移到中国”。”。

新应用新应用 链接多方资源链接多方资源

对家纺行业及企业而言对家纺行业及企业而言，，当前亟需的不当前亟需的不

仅是提供交易仅是提供交易、、交流的平台交流的平台，，更是链接多方更是链接多方

优势资源优势资源，，获取市场前沿信息获取市场前沿信息、、技术创新趋技术创新趋

势的直接通道势的直接通道。“。“家纺企业应加强创新家纺企业应加强创新，，解决解决

应用痛点应用痛点，，满足人们对美好生活的更高要满足人们对美好生活的更高要

求求。”。”正如中国纺织工业联合会党委书记兼正如中国纺织工业联合会党委书记兼

秘书长高勇所说秘书长高勇所说，，如今如今，，家纺企业更注重整家纺企业更注重整

体效益体效益，，极力推进极力推进““跨界跨界、、共赢共赢””的发展模式的发展模式。。

““跨界融合已成为产业发展的必然趋跨界融合已成为产业发展的必然趋

势势，，为消费者提供整体家装家居解决方案不为消费者提供整体家装家居解决方案不

仅使企业间实现优势资源互享仅使企业间实现优势资源互享，，也将激发更也将激发更

多消费需求多消费需求。”。”嘉宝莉化工集团股份有限公嘉宝莉化工集团股份有限公

司嘉宝莉艺术涂料项目部总监彭元聪表示司嘉宝莉艺术涂料项目部总监彭元聪表示，，

如今如今，，属于家装领域硬装范畴的涂料已经成属于家装领域硬装范畴的涂料已经成

为软装领域必不可少的为软装领域必不可少的““添姿添姿””元素元素，，传统涂传统涂

料大厂和专业品牌纷纷布局艺术涂料市场料大厂和专业品牌纷纷布局艺术涂料市场，，

推动艺术涂料产业快速发展推动艺术涂料产业快速发展。。从长远看从长远看，，艺艺

术涂料产品品类潮流趋势将围绕实用术涂料产品品类潮流趋势将围绕实用、、雅雅

致致、、颜值颜值、、个性个性、、舒适等关键词延展开来舒适等关键词延展开来。。

在展会上记者发现在展会上记者发现，，很多家纺企业都推很多家纺企业都推

出了羊毛材质的沙发布面料出了羊毛材质的沙发布面料。“。“这与家纺行这与家纺行

业中高端市场回温有着重要关系业中高端市场回温有着重要关系。。展会还展会还

有很多工艺精湛的科技布令我印象深刻有很多工艺精湛的科技布令我印象深刻。”。”

深圳市左右家私有限公司董事长黄华坤说深圳市左右家私有限公司董事长黄华坤说，，

作为采购商作为采购商，，家纺展为家居企业与家纺企业家纺展为家居企业与家纺企业

的跨界合作搭建了高效对接的桥梁的跨界合作搭建了高效对接的桥梁。。

高勇表示高勇表示，，从近年家纺行业发展可以看从近年家纺行业发展可以看

出出，，家纺产品的面料品质家纺产品的面料品质、、设计工艺不断提设计工艺不断提

升升，，家纺企业的原创意识和原创能力不断增家纺企业的原创意识和原创能力不断增

强强，，对信息化对信息化、、智能化的开发与应用程度不智能化的开发与应用程度不

断深入断深入，，整个行业正朝着高质量发展方向不整个行业正朝着高质量发展方向不

断迈进断迈进。“。“十四五十四五””时期时期，，希望家纺行业坚持希望家纺行业坚持

深入实施转型升级深入实施转型升级，，推动提质增效推动提质增效，，促进产促进产

业融合发展业融合发展、、创新发展创新发展、、高端化发展和国际高端化发展和国际

化发展化发展，，向世界产业链中高端迈进向世界产业链中高端迈进。。

①①

②②

③③

④④

图图①① 在家纺展上在家纺展上，，中缝利华智能技术有限公司展出中缝利华智能技术有限公司展出

的全自动电脑家纺双侧边自动流水生产系统的全自动电脑家纺双侧边自动流水生产系统，，可高效率可高效率、、

自动化缝制布料双侧边自动化缝制布料双侧边，，适用于家纺窗帘适用于家纺窗帘、、浴帘浴帘、、桌布等桌布等。。

本报记者本报记者 祝君壁祝君壁摄摄

图图②② 工作人员正在向顾客介绍布料工作人员正在向顾客介绍布料。。

本报记者本报记者 祝君壁祝君壁摄摄

图图③③ 在本届家纺展华尔泰智能展区在本届家纺展华尔泰智能展区，，客户正通过客户正通过

扫描布料上的二维码扫描布料上的二维码查询布料信息查询布料信息。。

本报记者本报记者 祝君壁祝君壁摄摄

图图④④ 家纺展现场展示的布料小样家纺展现场展示的布料小样。。
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